

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang ada, pendekatan penelitian yang penulis gunakan yaitu pendekatan kualitatif. Adapun maksud dari Pendekatan kualitatif merupakan penelitian secara tertulis ataupun lisan dari orang lain dan tingkah laku yang diteliti yang menghasikan data-data deskriptif. Dengan pendekatan kualitatif dalam penelitian ini berguna untuk mengetahui penerapan serta peranan religiusitas dalam meningkatkan kinerja karyawan PT Salfany Safanusa.

Jenis penelitian ini menggunakan *field research* (penelitian lapangan) yaitu penelitian yang memakai suatu informasi yang didapat dari sasaran penelitian seperti informan dan responden dengan menggunakan teknik pengumpulan data seperti observasi, wawancara serta dokumentasi. Jenis penelitian ini digunakan untuk mencari informasi mengenai penerapan dan peranan religiusitas dalam meningkatkan kinerja karyawan PT Salfany Safanusa dengan cara peneliti turun langsung ke lapangan untuk meneliti.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah sumber untuk mendapatkan informasi penelitian berupa seseorang atau sesuatu yang nantinya memberikan informasi tentang

penelitian. Maka dari itu yang menjadi subjek penelitian di PT Salfany Safanusa adalah pimpinan dan karyawan PT Salfany Safanusa.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah salah satu hal yang menjadi ketertarikan di suatu penelitian.¹⁹ Adapun objek penelitian ini adalah penerapan serta peranan religiusitas dalam meningkatkan kinerja karyawan PT Salfany Safanusa.

C. Lokasi Penelitian

Tempat penelitian merupakan tempat dilakukannya kegiatan penelitian. Penetapan lokasi penelitian berfungsi untuk mempermudah atau memperjelas objek penelitian.

Penelitian ini meneliti tentang bagaimana religiusitas dalam meningkatkan kinerja karyawan PT Salfany Safanusa yang berlokasi tepatnya di Jl. Cempaka Besar No. 41 RT.004 RW.003 Banjarmasin 70115 Kalimantan Selatan.

D. Data dan Sumber Data

Berdasarkan sumber data terbagi dalam dua jenis data yaitu data primer dan data sekunder.

1. Data primer adalah data yang peneliti kumpulkan atau dapatkan dari sumber datanya secara langsung. Untuk memperoleh data primer, peneliti harus mengumpulkannya secara langsung. Teknik yang peneliti gunakan untuk mengumpulkan data primer diantaranya observasi, wawancara, dan

¹⁹ Mardawani, *Praktis Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Deepublish, 2020).

lainnya. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah pemimpin dan karyawan PT Salfany Safanusa.

2. Data sekunder adalah data yang peneliti kumpulkan dan dapatkan di berbagai sumber yang sudah ada seperti jurnal, laporan, buku, dan lain-lain. Sumber data sekunder pada penelitian ini adalah arsip tertulis dan data-data yang didapat dari PT Salfany Safanusa.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah cara atau metode yang dipakai oleh peneliti untuk mendapatkan data-data dalam sebuah penelitian. Dalam penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi.

1. Observasi

Observasi merupakan teknik pengumpulan data dengan mencatat dan mengamati atau melihat perilaku seseorang atau kelompok yang diteliti secara langsung. Penelitian ini menggunakan observasi sistematis adalah teknik observasi yang penulis tentukan terlebih dahulu apa yang akan ditelitinya secara sistematis. Yang berarti, membatasi secara tegas ruang lingkup dan wilayah observasi sesuai dengan permasalahan dan tujuan penelitian.²⁰

2. Wawancara

Wawancara adalah metode pengumpulan data yang berbentuk dialog atau tanya jawab antara peneliti dan responden dengan memberikan beberapa pertanyaan untuk mendapatkan informasi dari responden tersebut. Wawancara

²⁰ Rahmadi, *Metode Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011).

bisa dilaksanakan dengan tatap muka secara individu atau kelompok. wawancara yaitu sebuah metode pengumpulan data yang digunakan peneliti kepada orang yang diteliti untuk mendapatkan informasi lewat sebuah interaksi sosial (Slamet, 2011).²¹

Wawancara ini dilakukan dengan pemimpin dan pegawai PT Salfany Safanusa.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dari dokumen baik tertulis ataupun terekam. Dokumentasi tertulis dapat berupa catatan harian, arsip, dan sebagainya. Sedangkan dokumentasi terekam berupa foto, film, kaset rekaman, dan sebagainya.²²

Dalam penelitian ini, dokumentasi didapatkan dari pengambilan gambar, data-data serta arsip yang ada di PT Salfany Safanusa.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data ini dilakukan pada variabel-variabel yang diteliti agar mendapatkan sebuah gambaran jawaban. Berdasarkan data yang telah terkumpul, berhubungan dengan rumusan masalah yang dipaparkan dalam penelitian ini. Penelitian ini menggunakan beberapa analisis data yaitu sebagai berikut :

1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan proses meringkas, memfokuskan, serta memilih beberapa hal yang penting dari hasil catatan-catatan saat melakukan penggalian

²¹ Fandi Rosi Sarwo Edi, *Teori Wawancara Psikodignostik* (Yogyakarta: LeutikaPrio, 2016).

²² Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011).

data dan menghapus data yang bukan berkaitan dengan penelitian. Dengan tujuan untuk menyederhanakan data yang didapat dilapangan selama penggalian data.

2. Penyajian Data

Penyajian data adalah sebuah kumpulan informasi yang terstruktur dengan peluang adanya sebuah penarikan kesimpulan. Dilakukan hal tersebut karena ketika penelitian kualitatif data-data yang didapat berbentuk naratif, maka perlu penyederhanaan tapi tidak menyedikitkan isinya.

Dilakukan penyajian data agar peneliti dapat memusatkan perhatian pada gambaran besar atau bagian-bagian tertentu dari gambaran besar tersebut kemudian mengelompokkan dan menyajikan data tersebut sesuai dengan topik yang diteliti.

3. Kesimpulan atau Verifikasi

Tahap terakhir analisis data adalah kesimpulan, adalah sebuah data yang telah dikumpulkan untuk dicari maknanya. Tahap ini dilakukan dengan membandingkan pernyataan yang benar dari subjek penelitian dengan makna yang terkandung dalam konsep dasar penelitian.